

FECHA: 11 DE DICIEMBRE DE 2024.

**BOLETÍN: 055**

## SUSCRIBEN ALE ROJO DE LA VEGA Y ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL PACTO POR LA PAZ Y PREVENCIÓN SOCIAL DEL DELITO

- *Busca la alcaldesa de Cuauhtémoc rescatar la cultura de paz para transformar espacios públicos en lugares seguros.*
- *Como parte de los acuerdos alcanzados, las organizaciones firmantes orientarán con sus diagnósticos y propuestas la política de cultura de paz y prevención de las violencias.*

La alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega suscribió junto a representantes de 10 organizaciones de la sociedad civil, el Pacto por la Construcción de Paz y Prevención Social del Delito, cuyo objetivo principal es rescatar la cultura de paz para transformar espacios públicos en lugares seguros de encuentro, de convivencia familiar y demostrar que Cuauhtémoc no se rinde ante la inseguridad.

En su mensaje al encabezar el acto, Ale Rojo de la Vega destacó su historia de lucha en la sociedad civil como muestra de su convicción de cerrar las puertas a la corrupción y a los malos gobiernos, para conquistar la confianza que se perdió y demostrar que el cambio no solo es posible, sino necesario.

“Por eso, desde el primer día de este gobierno asumimos el reto de cambiar la manera de hacer las cosas. Yo como muchos de ustedes saben, vengo de las luchas de la sociedad civil; sé lo que significa avanzar con cada paso ganado, con cada obstáculo superado y yo les aseguro con absoluta convicción que estamos aquí para hacerlo bien y dejar el corazón en ello”, afirmó.

Como parte de los acuerdos alcanzados, las organizaciones firmantes orientarán con sus diagnósticos y propuestas la política de cultura de paz

y prevención de las violencias que se implementen en la demarcación. Este esfuerzo, de acuerdo con Rojo de la Vega, busca integrar un enfoque comunitario e interseccional en las acciones de gobierno.

En coordinación con diversas áreas del gobierno que encabeza Ale Rojo de la Vega, como Desarrollo y Bienestar, Derechos Culturales y Seguridad Ciudadana, las organizaciones trabajarán en políticas públicas que promuevan la prevención social de las violencias. Los ejes rectores incluyen la cultura, el deporte, el empleo digno, los cuidados, la atención emocional y la formación de masculinidades no violentas.

El objetivo principal, afirmó la alcaldesa, es reducir la incidencia delictiva, ofrecer oportunidades a poblaciones en riesgo y fortalecer la cohesión social, con especial atención a grupos históricamente vulnerados. Para garantizar el éxito de estas estrategias, se buscará sumar a otros actores clave, incluyendo más organizaciones civiles, sector privado y autoridades de distintos niveles de gobierno, en un esfuerzo conjunto por transformar las dinámicas sociales de la demarcación.

El Pacto por la Construcción de Paz y Prevención Social del Delito surge como una respuesta ante altos índices de criminalidad y un panorama marcado por conflictos cotidianos; con él, la Alcaldía Cuauhtémoc busca reducir delitos como robo, violencia familiar, narcomenudeo, lesiones dolosas, violación, extorsión y feminicidio. Según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), la demarcación lidera a nivel nacional en conflictos vecinales, con un 64.9% de habitantes reportando enfrentamientos. Esta realidad afecta especialmente a poblaciones vulneradas, destacando la urgencia de construir una cultura de paz y seguridad ciudadana.

Este acuerdo fue suscrito por la Alcaldía Cuauhtémoc con la Organización Comunitaria por la Paz OCUPA, A.C.; la Fundación Reintegra, AC; Diálogo Nacional por la Paz, Ciudad de México; Elijo por el Clima, A.C.; Victoria Emergente A.C.; Colectivo Comunidad Nueva; Red Global de Jóvenes Oportunidad; así como La Cana. A.C. y Corazón Capital, A.C.